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《黄金兄弟》：20年后不想炒冷饭
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为什么整整隔了20年，
我们才能在大银幕上重新
看到《古惑仔》原班人马的
电影？这些疑问终于都要在
一部叫做《黄金兄弟》的电
影中揭晓。十几年来，不断
有《古惑仔》兄弟阵容齐聚
拍片的消息传出，但拘泥于
原作题材的现实风险，很多
项目都偃旗息鼓。2015年，
大鹏执导的《煎饼侠》让《古
惑仔》四位主演重登银幕，
造成了反响很大的宣传效
果。如今，由成龙监制，钱嘉
乐执导，郑伊健、陈小春、谢
天华、林晓峰、钱嘉乐“古惑
仔五子”合体出演的《黄金
兄弟》定档于9月21日，影片
也在昨日公布了首支预告
片。对此，记者独家专访五
位主创，前瞻电影制作的幕
后故事。

■故事全新原创与古

惑仔无关

《黄金兄弟》不再是一
个关于“铜锣湾”的故事，影
片在多个外景地取景，辗转
日本、匈牙利等多国。虽然
预告仅有90秒钟，大概能够
看出剧情走向：兄弟五人在
曾志伟饰演的恩师曹sir的

带领下执行一项秘密任务，
但却遭遇了设局及利用，之
后引发了一场黄金劫案。

预告片以一场干脆利
落的动作戏开场，郑伊健和
陈小春默契协作、互相补
位。做过多年动作指导的钱
嘉乐认为打戏太多可能会
影响文戏失衡，他根据每个
演员的特质来设计动作，展
现角色的性格。林晓峰说，

“现在观众也不会认为我们
几个人还像当年一样全在
打打杀杀，更多的是对情感
的表现。”郑伊健则认为只
是倚仗于特技和打戏的电

影并不一定好看，最主要的
是要让打戏恰到好处，体现
影片的情感内涵。

■多年未合作只因没

有好剧本

从1996年第一部《古惑
仔》合作至今，20多年来郑
伊健、陈小春、林晓峰、谢天
华、钱嘉乐已经成为情比金
坚的兄弟，他们私下感情甚
好，一起开过多场演唱会，
可是在银幕上却鲜有合作
的机会。几位主演表示，事
实上他们一直都有拍电影
的想法，但无奈没有成熟的

剧本可供选择，大家都不知
道拍什么。“《古惑仔》以后，
我们很少在银幕上合作了，
大家有各自的计划、戏路也
不同，这中间也有很多声音
问我们为什么不再合作？后
来我们想起不如把‘古惑
仔’友情岁月的演唱会摆上
台面，先去唱歌，结果这个
梦想成真以后，又遇上成龙

和曾志伟的支持，于是就组
成了黄金兄弟。”

■剧情构思三年不炒

冷饭

“20年后我们都结婚
了，也有家庭了，每个人都
变了很多，再次合作我们很
多次都有想哭的冲动，因为
看我们一起演戏的观众朋
友已经都不小了（笑），我们
的友情能够一直延续下来，
有演唱会可以做、有电影可
以拍，想想都很感动。”林晓
峰的话是几位主演的共同
感受。

20年的市场变化为这
部电影的出现提供了机会，
也提出了挑战，首先要拍
什么才是最好；其次，找投
资者会不会有信心？钱嘉
乐表示，不想再去复制以
前的剧情，“这个项目我三
年前就开始构思了，一直
在琢磨用什么角度和角色
去讲故事，不断修正，最终

的呈现形式我是很满意
的。”

■兄弟间默契是最大

的优势

《黄金兄弟》是成龙看
中的项目，也因此决定投
资，几位主创表示遇到了
一位“好老板”，钱嘉乐表
示，“成龙大哥对我们很信
任，拍摄上让我们大胆去
做，投资和经费上也不会
做什么限制。”这次，故事
同20年前铜锣湾的故事不
同了，但我们最大的优势
就是20年来积累的友谊和

默契，“我们熟到可以一起
去商讨每一个细节，也不
用担心对方的反应，我们
私下的感情就足够支撑起
电影最核心的兄弟情。”郑
伊健则表示，“如果你要做
有五个主要角色的剧本，
你找其他演员，也可能做
得好，但是你需要很多时
间去说服自己，相信他们
有这个默契，但我们五个
人不存在这个问题，太有
默契，优势就在这里了。”

【花絮】

●旧角色会不会回归？

本片有不少对《古惑
仔》的致敬，例如请来《古惑
仔》导演刘伟强客串，也有
考虑过让黎姿回归。郑伊健
说，其实如果之后有第二
集、第三集，还可以考虑邀
请吴镇宇、黄秋生等老搭档
一起来演。

●拍戏状态有何不同？

拍摄体验一定不同于
20年前，大家都有改变，连
最不搞笑的人都搞笑。以前
刘伟强拍戏的时候谢天华
就不敢说什么，但这次大家
成熟了，有很多意见他可以
提出来，但反而林晓峰话变
得少了很多。

●粉丝真的会还电影

票？

几位主创表示，也听
过民间流传的“欠《古惑仔》
的电影票一定要还”的说
法，还笑说希望这个说法是
真的，钱嘉乐说，“这个项目
2016年7月就开始做，每个
人都给你时间和青春，我一
定要给大家一个交代。”

（据《新京报》）
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《热带往事》开机 彭于晏首度搭档张艾嘉
《北京青年报》消息 “坏猴子72变电影计划”又一力作《热带往

事》近日开机。宁浩继“爆款”《我不是药神》后再次以监制身份为新导演
温仕培所执导的《热带往事》保驾护航。彭于晏首度搭档张艾嘉以及王砚
辉、姜佩瑶。影片讲述发生在上世纪90年代末一个炎热夏夜的故事，一起
因停电而被黑暗所隐藏的命案，开启几人长达20载的纠缠命运。

影片以上世纪90年代末为背景，讲述在一个全城停电的炎热夏夜，因
为一起隐藏在黑暗之中的命案，三人被卷入其中，
命运自此改变，并开启长达20载的纠缠。而电影《热
带往事》作为导演温仕培的长片处女作，影片美术
风格具有独特“本土化”故事色彩。对于影片将以怎
样的方式来呈现，导演温仕培表示，自己更追求“余
味”，这部片子跟以往的作品对比将有很大不同，它
更像一首歌或是一个梦。据悉，电影《热带往事》曾
获得第20届上海国际电影节创投单元“坏猴子72
变电影计划特别关注项目”奖，并斩获第68届柏林
电影节天才项目市场单元。此外，路阳新作《刺杀
小说家》、申奥新作《受益人》都已进入筹备，电影
《云水》《甜美生活》也即将上映。 （肖 扬）

《北京青年报》消息 8月9
日迎来三部新片上映，包括黄渤
的导演首秀《一出好戏》、李冰冰
和杰森·斯坦森主演的《巨齿鲨》
和电影版《爱情公寓》。不过《爱
情公寓》从拍电影版以来，一直
风波不断，票房“钱景”如何，目
前看来并非“看上去很美”。

上映之前突传“退票”消息。
8月8日，突然爆出《爱情公寓》出
现大量退票现象，导致影城关闭
线上退票通道。当晚，《爱情公
寓》发行方发布声明函，表示大
量退票一事是“不实资讯”，并晒
出几部影片的退票数据，以说明
《爱情公寓》的退票比例符合一
般规律。

发行方还晒出了几部热门

影片的猫眼退票数据，皆为6%
左右，而曾引起争议的《后来的
我们》的猫眼退票率则达到9%。
发行方恳请各大院线、影管、影
城自查《爱情公寓》的退票率，
并认为当天的这波传言是“抹
黑”《爱情公寓》的行为。8月6
日，剧版出品方称电影《爱情公
寓》擅自制作，已提起诉讼。对
此，电影版《爱情公寓》方面发
表声明否认侵权剧版，称已事
先获得了一切必需的法律授权
与许可，电影《爱情公寓》由上
海高格影视制作有限公司（以
下简称“高格公司”）基于电视
系列剧《爱情公寓》编剧汪远先
生的原创剧本制作，“高格公
司”依法拥有电影《爱情公寓》

完整著作权，并已事先获得了
一切必需的法律授权与许可。
对于就《爱情公寓》著作权及知
识产权进行恶意诽谤和骚扰的
行为，“高格公司”保留对其进
行诉讼乃至追责的权利。之后，
剧方发文回应：“我们不是蹭热
度，更不是为电影炒作，只是不
想让这种侵权行为一再发生。
对此，观众也是意见不同。电影
版导演韦正表示，电影会有更
多变化，也会更好玩。据透露，
这次的电影版不仅仅是之前的
室内剧，会有许多不一样的呈
现。除了几人在公寓里互损互怼
的欢乐日常，影片也将聚焦于他
们走出公寓之后遇到全新的故
事。 （肖 扬）

《爱情公寓》：退票侵权抄袭？

张艾嘉


